

### Prière des mères

Le **lundi 3 juin de 10h15 à 11h15** au monastère de l'Alliance

### Soirée biblique

La prochaine soirée biblique de Francesco aura lieu le **mercredi 5 juin à 20h** à l'église St-Etienne et aura pour thème " *Au jardin d'Eden* ".

### Chapelet et adoration du Saint-Sacrement

Rendez-vous le **vendredi 7 juin** à la chapelle de l'église Ste-Croix, à 14h30 pour le chapelet et à 15h pour l'adoration.

### Messe des familles

Le **dimanche 9 juin à 11h15** à l'église St-Etienne

### Baptêmes

Ils seront accueillis dans la communauté chrétienne et baptisés :

\* le **samedi 8 juin à 13h30** à l'église Ste-Croix : Elia-Victoria GARCIA MARTINEZ

\* le **samedi 8 juin à 15h** à l'église Ste-Croix : Capucine HALLAUX

\* le **dimanche 9 juin à 14h30** à l'église Ste-Croix : Oscar GUILLAUME

### Midis du Temple

**Mardi 4 juin de 12h15 à 14h**

avec Dominique Collin

« *Le christianisme ? Quelle idée !?* »

au temple protestant (Rue Haute, 26a)

Dominique Collin est philosophe et théologien. Il enseigne à l'Université des Aînés à Louvain-La-Neuve et Bruxelles. Ancien dominicain, lecteur de Kierkegaard et de Nietzsche, il cherche à s'expliquer avec le christianisme, à en comprendre l'idée inouïe, à vérifier sa pertinence existentielle. Quelle est la signification du christianisme tel qu'en lui-même ? En quel sens le christianisme a-t-il un sens et quel est ce sens ? De quelle « drôle d'idée » est-il la proposition ?

Inscriptions : Jean-Marie van Caster :

[vancasterjeanmarie@gmail.com](mailto:vancasterjeanmarie@gmail.com)

P.A.F.: 8 € (repas sandwich + 1 boisson) – participation aux frais de l'orateur libre

### Concert d'Anakrouze

Elles chantent l'amour, la vie, le printemps, la paix, les vendanges... Vingt femmes vous embarquent à cappella dans un voyage au long cours, de l'Ecosse à la Bulgarie, de la Croatie au Moyen-Orient, du Brésil à la Colombie ! Un voyage à travers les musiques du monde, d'hier ou d'aujourd'hui, les polyphonies et les rythmes, les petites et les grandes histoires...

Dir. Monique Gelders

Assist. Gaëlle de Crombrughe

**Samedi 8 juin à 20h**

Eglise St-Etienne

Entrée : 15€ - 13€ (prévente), - 25 ans : 10€ - 8€ (prévente), - 12 ans : gratuit

Réservation : Sylvie Rondia (0494/30 49 28, [anakrouze@gmail.com](mailto:anakrouze@gmail.com))

Bar (+ sandwiches) avant et après le concert, ouvert dès 19h30

### Pèlerinage à Lourdes

Cette année, le pèlerinage à Lourdes 2024 du diocèse de Malines-Bruxelles fête ses 60 ans. Le pèlerinage aura lieu **du 16 au 22 août**, en présence de l'archevêque Mgr Luc Terlinden.

« *Allez dire aux prêtres que l'on bâtit ici une chapelle et qu'on y vienne en procession !* »

Pèlerinage bilingue, en TGV, accessible aux pèlerins valides, aux personnes moins valides non accompagnées (service médical assuré 24h/24), aux familles avec enfants, aux groupes de jeunes et aux Scouts d'Europe. Les inscriptions sont ouvertes ([www.lourdesmb.be](http://www.lourdesmb.be)) !



**Le Saint Sacrement : 1<sup>er</sup>-2 juin 2024**

### Fête du Saint Sacrement

L'Eucharistie n'est pas une fin en soi, mais un moyen, une médiation de communion avec Dieu et avec nos sœurs et frères en humanité. Moyen par excellence certes, puisqu'il rend présent le Christ se donnant à son Père et à tout humain ; moyen cependant, qui ne peut être coupé des autres nourritures – la Parole de Dieu et la communauté – et de sa finalité – la vie de charité en Dieu et en communauté. (Christophe Herinckx dans Dimanche, 14-6-2020)

À l'occasion de la crise liée au coronavirus, le théologien tchèque Tomas Halik a pu rappeler avec force que « *la présence réelle du Christ dans l'Eucharistie requiert la présence réelle des fidèles autour de la table* », mais il ajoute : « *et la présence réelle des chrétiens dans la société* ». Au soir de Pâques, en effet, Jésus souffla sur ses disciples : « *De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie* ». La mission passe avant la messe, sinon nous retombons dans la « religion » du « culte » et son goût du sacré contre lesquels Jésus s'est inscrit en faux.

L'Eucharistie n'est ni une cérémonie, ni un culte, qui sont autant de mots profanes. Elle célèbre une manière de vivre. Le cœur de la foi chrétienne, c'est que Dieu a tant aimé au point de lui envoyer son Fils unique. Elle est un rassemblement en vue d'une dispersion. (Charles Delhez dans Dimanche, 14-6-2020)

**Lecture du livre de l'Exode :** « *Voici le sang de l'Alliance que le Seigneur a conclue avec vous* » (Ex 24, 3-8)

En ces jours-là, Moïse vint rapporter au peuple toutes les paroles du Seigneur et toutes ses ordonnances. Tout le peuple répondit d'une seule voix : « Toutes ces paroles que le Seigneur a dites, nous les mettrons en pratique. » Moïse écrivit toutes les paroles du Seigneur. Il se leva de bon matin et il bâtit un autel au pied de la montagne, et il dressa douze pierres pour les douze tribus d'Israël. Puis il chargea quelques jeunes garçons parmi les fils d'Israël d'offrir des holocaustes, et d'immoler au Seigneur des taureaux en sacrifice de paix. Moïse prit la moitié du sang et le mit dans des coupes ; puis il aspergea l'autel avec le reste du sang. Il prit le livre de l'Alliance et en fit la lecture au peuple. Celui-ci répondit : « Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique, nous y obéirons. » Moïse prit le sang, en aspergea le peuple, et dit : « Voici le sang de l'Alliance que, sur la base de toutes ces paroles, le Seigneur a conclue avec vous. »

**Psaume : J'élèverai la coupe du salut, j'invoquerai le nom du Seigneur.**

Comment rendrai-je au Seigneur  
tout le bien qu'il m'a fait ?  
J'élèverai la coupe du salut,  
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Il en coûte au Seigneur  
de voir mourir les siens !  
Ne suis-je pas, Seigneur, ton serviteur,  
moi, dont tu brisas les chaînes ?

Je t'offrirai le sacrifice d'action de grâce,  
j'invoquerai le nom du Seigneur.  
Je tiendrai mes promesses au Seigneur,  
oui, devant tout son peuple.

**Lecture de la lettre aux Hébreux :** « *Le sang du Christ purifiera notre conscience* » (He 9, 11-15)

Frères, le Christ est venu, grand prêtre des biens à venir. Par la tente plus grande et plus parfaite, celle qui n'est pas œuvre de mains humaines et n'appartient pas à cette création, il est entré une fois pour toutes dans le sanctuaire, en répandant, non pas le sang de boucs et de jeunes taureaux, mais son propre sang. De cette manière, il a obtenu une libération définitive. S'il est vrai qu'une simple aspersion avec le sang de boucs et de taureaux, et de la cendre de génisse, sanctifie ceux qui sont souillés, leur rendant la pureté de la chair, le sang du Christ fait bien davantage, car le Christ, poussé par l'Esprit éternel, s'est offert lui-même à Dieu comme une victime sans défaut ; son sang purifiera donc notre conscience des actes qui mènent à la mort, pour que nous puissions rendre un culte au Dieu vivant. Voilà pourquoi il est le médiateur d'une alliance nouvelle, d'un testament nouveau : puisque sa mort a permis le rachat des transgressions commises sous le premier Testament, ceux qui sont appelés peuvent recevoir l'héritage éternel jadis promis.

**Alléluia. Alléluia.**

Moi, je suis le pain vivant qui est descendu du ciel, dit le Seigneur ; si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.

**Alléluia.** (Jn 6, 51)

**Évangile de Jésus Christ selon saint Marc :** « *Ceci est mon corps, ceci est mon sang* » (Mc 14, 12-16.22-26)

Le premier jour de la fête des pains sans levain, où l'on immolait l'agneau pascal, les disciples de Jésus lui disent : « Où veux-tu que nous allions faire les préparatifs pour que tu manges la Pâque ? » Il envoie deux de ses disciples en leur disant : « Allez à la ville ; un homme portant une cruche d'eau

viendra à votre rencontre. Suivez-le, et là où il entrera, dites au propriétaire : "Le Maître te fait dire : Où est la salle où je pourrai manger la Pâque avec mes disciples ?" Il vous indiquera, à l'étage, une grande pièce aménagée et prête pour un repas. Faites-y pour nous les préparatifs. » Les disciples partirent, allèrent à la ville ; ils trouvèrent tout comme Jésus leur avait dit, et ils préparèrent la Pâque. Pendant le repas, Jésus, ayant pris du pain et prononcé la bénédiction, le rompit, le leur donna, et dit : « Prenez, ceci est mon corps. » Puis, ayant pris une coupe et ayant rendu grâce, il la leur donna, et ils en burent tous. Et il leur dit : « Ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude. Amen, je vous le dis : je ne boirai plus du fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, dans le royaume de Dieu. » Après avoir chanté les psaumes, ils partirent pour le mont des Oliviers.

**Matinée chantante pour la Création**

Si vous souhaitez découvrir ou redécouvrir des chants en lien avec le temps de la Création, sachez que les Matinées chantantes proposent une rencontre le **samedi 8 juin de 9h à 12h30** au Forum St-Michel à Bruxelles : Chanter l'éco-spiritualité et le Temps pour la Création. La matinée sera animée par Béatrice Sépulchre.

Prix : 5 €

Infos : 02/533 29 28 - [matchantantes@catho-bruxelles.be](mailto:matchantantes@catho-bruxelles.be)

Jésus nous dit tout ce qu'apporte l'**Eucharistie** : c'est le don de sa divinité pour que l'homme lui donne sa pauvre humanité à sanctifier. (...) L'Eucharistie nous permet de porter les fruits que le Seigneur attend de nous, et ces fruits sont ceux de la charité qui sanctifie, de la pureté qui purifie, de la douceur qui apaise, de la patience qui sait attendre, de la bonté qui comprend, de la force qui convainc, de la miséricorde qui pardonne, de la foi qui témoigne, de l'humilité qui s'efface et de l'espérance qui redonne confiance et vie. (P. François Zannini dans Stella Maris nov. 22)